## Reto del sector social, rescatar el cooperativismo (El Financiero 15/06/12)

Reto del sector social, rescatar el cooperativismo (El Financiero 15/06/12) Pablo Chávez Meza Viernes, 15 de junio de 2012 El reto del sector cooperativista del país es rescatar el concepto de lo que significa ser cooperativa, por lo que el próximo presidente, o presidenta, debe ver la importancia que tiene este gremio para la economía. Durante el simposio Políticas públicas para instituciones de finanzas populares 2012, integrantes del sector coincidieron en sus demandas ante integrantes del equipo de trabajo de cada uno de los aspirantes a la Presidencia de la República. En el acto organizado por el Consorcio Latinoamericano para Capacitación en Microfinanciamiento, Víctor Fierro, presidente de la Confederación de Cooperativas de Ahorro y Préstamo de México, se pronunció por políticas públicas que tengan relación con el sector social de la economía. Ante integrantes de los equipos de trabajo de los cuatro candidatos presidenciales, el dirigente cooperativista demandó políticas públicas para el desarrollo y fomento del movimiento cooperativista de ahorro y préstamo, así como una arquitectura del sistema financiero con la inclusión de las cooperativas de ahorro y préstamo como parte del sector social. Fierro pidió una nueva relación entre la banca de desarrollo y el sector, así como un tratamiento diferenciado en el tema regulatorio en las cooperativas. Miguel Ángel Patiño, presidente de la Federación Nacional de Cajas Solidarias, criticó el hecho de que no se haya previsto en la Ley para Regular las Actividades de las Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo (LRASCAP) una regulación específica para el sector rural, así como los altos costos de supervisión, que ocasionan costos de transacción elevados. Lamentó que existan políticas públicas fragmentadas y politizadas, y que no se permita afiliar a socios personas morales. Por ello, se pronunció por una revisión de estructuras creadas por la LRASCAP. Ramón Imperial Zúñiga, director general de Caja Popular Mexicana, comentó que para que una cooperativa sea exitosa y logre mantenerse y trascender en el tiempo, debe mantener permanentemente el equilibrio en su desarrollo empresarial y social. Comentó que el sector debe crear cooperativistas antes que cooperativas, generar una cultura cooperativa y solidaria, generar entidades sustentables y no perder su naturaleza cooperativa.